

## Torredelcampo inaugura un museo en memoria de Juanito Valderrama

Rinde homenaje a su hijo más ilustre con un espacio que contiene imágenes inéditas y objetos del artista

JAVIER LÓPEZ JAÉN Actualizado:29/05/2018 09:15h

El municipio jiennense de Torredelcampo rinde homenaje a uno de sus hijos más ilustres, el cantaor **Juanito Valderrama**, con la apertura de un museo dedicado a la figura y la obra de este artista en el Centro Cultural de la Villa. El presidente de la Diputación de Jaén, **Francisco Reyes**, acompañado por el vicepresidente segundo y diputado de Promoción y Turismo, Manuel Fernández, ha participado junto a la alcaldesa de este municipio, **Francisca Medina**, y familiares de Valderrama –entre ellos, sus hijos **María y Juan Antonio**– en la apertura de este espacio.



Para el dirigente provincial, Jaén y Torredelcampo pagan así una parte de la deuda que mantenían con Valderrama, toda vez que éste ha ejercido de jiennense y de torrecampeño en todas partes, **mostrándose siempre orgulloso de su tierra y de sus orígenes**, según ha señalado el presidente de la Diputación, cuya institución ha aportado más de 57.000 euros de los cerca de 72.000 euros que se han invertido en total en la habilitación de la segunda planta del centro cultural como espacio expositivo dedicado a este artista.

A través de este museo se rinde un merecido homenaje a un personaje que forma parte de la historia con mayúsculas de la provincia de Jaén, ha destacado Reyes, que ha destacado la relevancia de la figura de Valderrama, como **referente del flamenco**, en tanto que la alcaldesa de Torredelcampo ha agradecido la colaboración de la Diputación y de los familiares de Valderrama para la materialización de este proyecto.

La alcaldesa ha explicado que Juanito Valderrama merecía que su municipio contara con un espacio **donde se reflejara su vida, su obra y su legado**. En concreto, un museo que contiene imágenes sobre el cantaor y su vida –muchas de ellas inéditas– y objetos personales, como su sombrero de ala ancha. El centro se divide en distintos espacios temáticos dedicados a su infancia y al inicio de su trayectoria artística, así como a sus composiciones y a su trabajo discográfico y cinematográfico o a su carrera en el mundo del flamenco.

En la inauguración, familiares del cantaor han destacado que su gran ilusión era contar con un museo en su pueblo natal. Así lo ha expuesto Juan Antonio Valderrama, que ha destacado que este nuevo espacio permite admirar la figura de uno de los artistas cumbres de la cultura andaluza. Por su parte, su hermana, María Valderrama, se ha mostrado emocionada por la apertura de esta sala que considera que su padre merece **por su talento artístico, por su honestidad, por su humildad y por su bondad**.

Texto extraído de [https://sevilla.abc.es/andalucia/jaen/sevi-torredelcampo-inaugura-museo-memoria-juanito-valderrama-201805290755\\_noticia.html](https://sevilla.abc.es/andalucia/jaen/sevi-torredelcampo-inaugura-museo-memoria-juanito-valderrama-201805290755_noticia.html)

CONTESTA A LAS SIGUIENTES PREGUNTAS para ver si has comprendido bien el texto.

**Preguntas literales:**

¿Qué se inauguró, en mayo de 2018, en memoria de Juan Valderrama?....

¿Dónde se ha inaugurado? .....

¿Por qué se le ha hecho esta inauguración?.....

¿Qué objeto muy peculiar se exhibe en el museo? .....

¿Qué tres cualidades de Juanito destaca su hermana María? .....

**Preguntas inferenciales:**

¿Qué querrá decir la expresión “artista cumbre de la cultura andaluza”?

¿Por qué crees que es importante esta inauguración para la familia del cantaor?

¿Por qué crees que es importante esta inauguración para Torredelcampo?

**Preguntas valorativas:**

¿Cómo te sentirías tú si el homenaje se lo dieran a tu padre?

¿Te gustaría ser famoso y llevar tu arte por el mundo? Explica por qué

**Conexiones:**

En grupos, investigar en Internet sobre la vida y obra de Juanito Valderrama para conocer sobre el flamenco y la canción española. Apóyate de la lectura 2 sobre la vida de Juanito Valderrama y podrás hacer la siguiente ficha interactiva en la siguiente dirección:

<https://es.liveworksheets.com/ac3093014cy>